
1 
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７ 付議事件 

   承認第 ４号 総社市教育委員会技能労務会計年度任用職員の給与等に関する規則の

一部改正について                    原案可決 
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【開会 午前１０時００分】 

久山教育長 ただいまから教育委員会を開会いたします。この教育委員会には，承認１件が

付議されております。 

 まず，会議録の署名委員についてでありますが，会議録署名委員は，会議規則第１６条の

規定により，私のほか，出席委員中，剣持委員にお願いします。 

 それでは，議事を進めます。承認第４号「総社市教育委員会技能労務会計年度任用職員の

給与等に関する規則の一部改正について」事務局から説明願います。 

浅野教育総務課長 それでは，承認第４号「総社市教育委員会技能労務会計年度任用職員の

給与等に関する規則の一部改正」につきましてご説明いたします。本改正につきましては，

岡山県の最低賃金が変更されたことに伴い，関係条文の整備を行い，令和３年９月３０日に

公布をしたものでございます。お手元にお配りしております資料 承認第４号「総社市教育

委員会技能労務会計年度任用職員の給与等に関する規則の一部改正について」をご覧くだ

さい。最初に資料を２枚めくっていただければと思います。参考として，官報とチラシを添

付しておりますが，官報の方の四角で囲んでおります箇所をご覧ください。岡山労働局最低

賃金公示第１号により，岡山県の最低賃金が，１時間８３４円から１時間８６２円に改正さ

れる旨，公示されました。効力発生日につきましては，右側のチラシの上段の方にあります

ように，令和３年１０月２日となっております。資料の最初のページにお戻りください。先

ほど説明しました，改正後の岡山県の最低賃金の額を上回るために，資料中段あたりの改正

前後表にありますが，別表第２に掲げている，教育委員会技能労務会計年度任用職員初任給

基準表の基礎号給欄における職務の級の号給を１級５号から１級１０号としたものでござ

います。１級５号と１級１０号の時間給ですが，資料を１枚めくっていただければと思いま

す。１級５号は１時間８３６円ですので，改正後の岡山県の最低賃金１時間８６２円を下回

ることになりますので，１級１０号の１時間８６５円を適用するものでございます。資料の

最初のページにお戻りください。下段にありますように，附則といたしまして，この規則は，

令和３年１０月１日から施行することとしており，引き続き技能労務会計年度任用職員と

して任用される者の号給の特例といたしまして，令和３年９月３０日まで技能労務会計年

度任用職員として任用され，かつ，令和３年１０月１日に技能労務会計年度任用職員として

任用される者の号給は，当該号給に５号給を限度として加算した号給とすることができる。

としております。以上でございます。 

久山教育長 ただいまの説明で，何かご質問ご意見はございませんか。 

   (質疑なし) 

久山教育長 それでは，承認第４号については，可決してよろしいか。 

   (異議なし) 

久山教育長 ご異議がないようですので，承認第４号については可決しました。 

 それでは，教育長報告ということで，私の方から何点かご報告をさせていただきます。ま

ず１点目は，今日の午後，総社ロータリークラブの方から書籍のご寄贈があり，小中学校１
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９校に『ウイルス・感染症と「新型コロナ」後のわたしたちの生活』という全６巻。総社市

感染症専門家会議の座長であります長崎大学教授の山本太郎先生の監修ということで私も

読んでみたのですが，非常に分かりやすくて写真とか絵が多くて子どもも親しみやすくウ

イルスや感染症について，コロナだけではなくて，その起源から書いてあって，それから

我々の生活に密着したもので非常に素晴らしいものをご寄贈いただきます。今日の午後，池

田小学校で贈呈式を行います。折角ですので，高杉こどもクリニックの高杉先生にご講話を

いただくということにしております。それから教育委員会表彰の関係です。今日，資料をお

配りしておりますが今年は非常に表彰が多くて，色々な学校・教職員個人にご活躍いただい

て表彰が多い状況であります。まず子どもですが，絵画コンクールで「WE LOVE トンボ」

と言って，これは朝日新聞が主催したコンクールです。学年ごとに最優秀 文部科学大臣賞

というのがあり，この子は２年生の３４，３０１点の応募の中から最優秀ということで文部

科学大臣賞の表彰を受けました。 

大山委員 コスモスと虹と，ステンドグラスのような。 

児島委員 中々良いですね。 

久山教育長 それから総社市教育委員会表彰ということで５日に表彰式を行いますが，「ド

リームブックネット総社」様と「清音緑と健康クラブ」様の２団体を今年度の総社市教育委

員会表彰としたいと思っております。それから学校関係では，岡山県教育関係功労者表彰と

いうことで，若手優秀教員の表彰ということで総社東中学校の西教員が表彰ということに

なっています。１１月１日に表彰式があります。彼女は教科ミドルリーダー研修を受講して，

理科ですが非常に教科指導に優れておりまして，自分の理科の教科書だけではなくて ICT の

活用だとか若手の育成ということで，中堅教員なのですが非常に活躍しております。それか

ら団体として昭和中学校が表彰を受けます。幼小中一貫教育ということで，英語特区で英語

を核にした一貫教育を進めているということです。それから地域との一体化も進めておる

と。それから岡山県の夢育も進めております。将来にわたって英語を活かした仕事を含めて，

生活と言うのでしょうか，そういうことを研究・実践をしておられます。それから，岡山県

優良実践校ということで，これは頑張る学校応援事業というのがあったと思いますが，その

後の表彰です。優良実践校ということで新本小学校が選ばれています。自己有用感・自己肯

定感を高めるための活動，学習意欲や表現力の向上，全国・県学力状況調査の結果は市内で

はトップであります。学力だけではなくて心の教育を推進して学力を高めているというこ

とで表彰されます。それから文部科学省養護教諭制度８０周年を記念して学校保健功労者

表彰です。総社東中を退職されておりますが冨岡淑子先生が受賞することになっておりま

す。退職されて３年くらい経ちます。現在，岡山県の総合相談センターにお勤めで，それか

らスクールカウンセラーとしても週１回お世話になっております。それから教育委員会の

関係ではないのですが，関係があるということで載せております。岡山県社会福祉功労表彰

の県知事表彰ということで，すずらん保育園の小野先生，保健福祉部長表彰ということで，

ひかり保育園の佐々井弘政先生が受賞。これも表彰式は済んで表彰されております。今年度
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の教育委員会の関係の表彰関係です。それから課題として，今，取り組んでいることについ

てお話をさせていただきますが，８月議会でヤングケアラー条例が可決されております。そ

れを受けて，まずヤングケアラーの実態がどうなのかということをこれから調査したいと

思っております。その上で福祉の分野，教育の分野といかに連携をして手立てをしていくか

ということで，今，保健福祉部と教育委員会と協力して考えていっております。それから夜

間中学校。夜間中学校というのは戦中戦後で中学校教育は受けられなかったという方，それ

から中学校教育を受けなかったし中学校の卒業証書を貰っていないという方もおられます。

それから中学校時代不登校で，何とか卒業証書は貰っているけど中学校教育が十分受けら

れなかったという方，外国籍の方で日本語だけではなくて日本の教育を受けることを希望

されている，そういう方が対象となっております。夜間中学校の新設ということもできるの

ですが，どこかの中学校の夜間中学校とすることもできるということです。文科省の方から

都道府県に必ず１校は設置することと言われております。そういうことで，今，岡山県教委

を通じて色々どういうところにどういう設置の仕方をするかということを協議していると

ころでありますが，本市についても実態がどうであるとかそういう確認をした上で，本市で

設置するということも含めて，するかどうか分かりませんが設置をするとしたらどういう

あり方があるかということで研究をしている状態です。今のところ津山市が夜間中学校と

いうよりも学び直しですね。学び直しということで何か所かでそういう学級を開いており

ます。これは正式な夜間中学校ではないですけどね。そこへ視察に行って来ました。中学校

の時に不登校で，でも卒業して私も高校へ行きたいということで一生懸命がんばって通っ

ている子どももいました。それからご高齢の方で勉強をやり直したいということで，全く本

当に単純な計算くらいから始めて２年目くらいにはルートの計算とかね。それくらいまで

行かれていました。そういうような学びの場を津山市は設置していました。それから正式な

夜間中学という形では香川県三豊市が来年４月から開校ということで準備を進めておりま

す。これから学校説明会をして，それから募って４月に開校。そこは市役所に一番近い中心

的な位置にある中学校の夜間学級として開校するということです。そこも先日，三豊市教育

委員会の方へお伺いしてお話を聞いたところです。１１月には希望者や関心がある方に説

明会をされるので，それも行ってみようかなあと思っているところであります。そういうこ

とで，今，これについて研究をしているという段階でありますが，そういった議論を始めて

おります。それから良くないことの報告ですが，学校給食で異物混入がありました。５㎜く

らいのプラスチック片。見ると，バケツかプラスチックのざるのような小さい欠片のような

感じですが，それが給食に混入していたということであります。センターの方にも連絡して

調査をしていただいております。それから学校の方でも詳細に調査をしたのですが原因が

よく分からない，そういうことがありました。そういうことで，どこに原因があるか分から

ないので関わる全ての人が注意していかないといけないということで当該校だけではなく

て全市的に注意を促したところであります。それから，もう一点は，小学校で O１５７があ

りました。これは保健所の調査で学校給食とは関係ないということでありました。現在は元
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気に登校園をしているという状況であります。そういうことがありましたので報告させて

いただきます。私からの報告は以上でございます。何かご質問ご意見がありましたらお願い

します。 

三宅委員 O157 というのは焼肉とかバーベキューとかを食べた後にお腹が痛くて血便が出

たりした場合，一応便の培養をやって検査をするんです。多くは焼肉とかでカンピロバクタ

ーという菌で，うちの医院でも月に１人くらいいるのですけど O157 は腸管出血性と言って

保健所に届け出ないといけないのは年に１人２人くらいです。コロナほどではないのです

が感染力が非常に強くて，便の中に１０～１００個くらいで感染が進むということで，潜伏

期が１週間くらいあるので１週間くらいの間に何か食べましたかというような感じで確認

するのですけど。届け出たら保健所の方が色々調べて原因の調査をするのですけど，焼肉が

原因だったら他の人はどうかということになるのですが，そしてお店の方がそこで食べた

ということがはっきりしてそこで何人か出ているということであれば営業停止ということ

になりますけれど分からないことも多いので。大体菌が出たら抗菌剤とか抗生剤を飲ませ

て元気になって２回陰性が出ればよろしいということですが，そんなに多いものではない

です。手洗いとかをしっかりやっているし，焼肉もしっかり焼いて食べるようにしていただ

いたら。カンピロバクターは結構色々ありまして鶏肉とか半分以上汚染されていますので

しっかり火を通して食べる方が良いです。そんなに心配されなくても良いと思います。 

久山教育長 O157 の感染はどういう形でするのですか。 

三宅委員 やはり食べた物ですね。食べたものにも付いているし便の中にも出るので，家族

内で感染することがあると思います。お風呂でもしっかり洗って入らないと菌が１０個く

らいでも感染しますので。多分そういうところで子どもたちの間で感染したのだろうとは

思いますけれど。感染をして亡くなったというのは尿毒症というか，何日か経って腎臓の方

をやられてという感じで亡くなられる方が数人でそんなにはいないですけど，いらっしゃ

るので気を付けていただくということで。ずっとずっと昔ですけど岡山県でもありました

よね，O１５７が給食の方で。今回は家族の中だし，学校給食で大きく広がることもあるの

ですけど気を付けてくださいとしか。結構嘔吐下痢で来られる方で家族だけで他に何も無

かったら，他の子どもたちがたくさん来るようだったら給食関連かなあと思うのですけど，

それだったら即保健所の方に調べてもらうようになると思うのですけど，家族内だけとい

うことであれば，そんなに心配されることはないと思うし，給食関係の方はしっかりされて

いるので問題はないかなあと思います。 

久山教育長 給食は生ものは出さないので。火を通しますので。 

三宅委員 そうですね。 

久山教育長 その他に何かご質問ご意見はございませんか。 

   (質疑なし) 

久山教育長 それでは次に，報告事項等に移ります。「総社市議会常任委員・議会運営委員

等について」事務局から説明願います。 
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浅野教育総務課長 それではお手元の方に，総社市議会常任委員・議会運営委員等について

という表がありますが，この表についてですが，先般９月１９日に総社市議会選挙がござい

まして，２２名の議員の方が決定されたところでございます。本教育委員会に関わります文

教福祉委員会の委員の人選が固まりましたので今回お示しさせていただいております。ま

ず議長ですが村木委員，副議長が山口委員になります。文教福祉委員会の委員長が萱野委員

で引き続き委員長をされるということになりました。それから副委員長が溝手委員さんで，

あと委員の方が５名で計７名の委員の方で構成されているということになります。委員の

中では新人の方が山名委員さんと小野委員さんでこの委員会に入られているということに

なります。継続される方が萱野委員長と深見委員さんがそのまま残られているという状況

でございます。以上でございます。 

久山教育長 何かご質問はございませんか。 

   (質疑なし) 

久山教育長 それでは次に，「通学路における合同点検の実施について」事務局から説明願

います。 

浅野教育総務課長 それでは，「通学路における合同点検の実施について」ということで資

料の方をご覧いただければと思います。通学路の合同点検，今回ご報告させていただきます

のが，今年の６月に千葉県の八街市において発生した小学生の交通事故を受け，国の方も文

部科学省・警察庁・国土交通省と連携して交通事故・危険個所を無くしていこうということ

で本格的に取り組みをされておりまして，その中で教育委員会の方にも合同点検をするよ

うにと要請があったところでございます。「１ 点検の観点」というところで⑴～⑶は国か

らの重点事項ということで要請があったものでございます。通学路の点検・要望については

例年実施しておりますけれども，今年度はこの国からの重点事項をメインに要望を各学校

等から受け付けまして合同点検をしたものでございます。見通しが良くても幹線道路の抜

け道になっていたり大型車が侵入してくる場所，それから過去に事故に至らなくてもヒヤ

リハット事例があった箇所，それから保護者・見守り活動者・地域住民等から改善要請があ

った箇所ということで要望を募ったところ，１枚おはぐりいただきますと通学路危険個所

報告一覧ということで，２９箇所小中学校から要望が送られてきました。看板設置ですとか

カーブミラーが多いのですが，その中で特に危険個所と思われました６箇所につきまして

９月２４日に合同点検を警察と教育委員会・学校関係者等で行いました。その場所が「４ 

点検箇所」でございます。学区としましては池田小学校の県道総社賀陽線ということで点検

の様子等は点検票を別紙に付けておりますけれども，池田小学校の方につきましては１８

０号線から池田小学校の方に入りまして少しいったところに会社が右手にございますが，

そこのカーブのところで割と速度を出されていまして登下校時に危ないということで，例

えば減速の表示ですとか，もう少し目立つ減速ができるものを設置したら良いのではない

かということで点検いたしたところでございます。それから中央小学校は市道浅尾井山本

線ということで中国電力の変電所から宝福寺までの伯備線に沿ってある道路。こちらは速
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度制限がございませんで，無い場合は６０㎞になるということらしいのですが，かなり狭い

道にも関わらず６０㎞ではかなり危険ということで速度規制をした方が良いのではないか

というところです。北小学校は泉団地から丁度下りて来たところの交差点で，下り坂でかな

りスピードを出してくるということで，こちらも道路の側に防護柵とか減速させる効果の

ある物を何かしたら良いのではないかということで点検させていただいたところでござい

ます。総社小学校については市道東宮延本線。今，総社のコープのところから南側に南北道

ができているのですけれども，それが結局改善策になるのですが，その１本西側に通学路が

ございまして，東総社中原線から北に向かって狭い道があるのですが，ここにかなり山手方

面から中学生がたくさん来るのですけれども，かなり狭いということで最終的に改善策と

すれば新しい南北道を通っていただこうということでまとめているところでございます。

清音小学校につきましては，柿木の方になるのですが清音小学校を少し過ぎて青空市場が

ありますがそこから右手の北側の方に入って行く狭い道路になりますが，中に交差点があ

りまして児童が１００人くらい通るらしいのですが，横断歩道がありますがそこも速度制

限がないので，そこも４０㎞，できれば３０㎞に速度制限を設けて欲しいという話で要望と

いうか改善策としてそういうところで進めて行きたいと考えておるところでございます。

最後に常盤小学校の市道中原上三輪本線外３線ということで，これは常盤小学校の南側に

踏切があります。学童クラブを過ぎてずっと行くと踏切があるのですが，そこは登下校時，

中学生小学生，車もかなり混雑しまして，また小学校の通学時はかなり長い列になりますの

で危険だということで，踏切の近辺に横断歩道を設けて欲しいという要望がありましてこ

こも点検に行ったところでございます。警察の関係が多いものですから，なるべくそういっ

たところで要望は進めて行こうと思うのですが，中々条件的に難しいこともあるのですが，

できるところからやっていきたいと思っています。こういった速度なりハード面だけでで

きない場合は通学路の変更をしていただくとか，そういうことも考えながら最終的に改善

策をまとめていきたいと思っております。これは最終的には国の方にも報告して，恐らく最

終的には公表されるのではないかと思っております。簡単ではございますが以上でござい

ます。 

久山教育長 ただいまの説明で，何かご質問ご意見はございませんか。 

   (質疑なし) 

久山教育長 それでは，その他に報告事項はございませんか。 

   (報告事項なし) 

久山教育長 それでは，次回の教育委員会の日程についてでございますが，１１月１８日

(木)午前１０時から教養研修室で開催いたしますので，ご参集願います。 

次に，１２月の教育委員会の日程を調整したいと思いますので，事務局から提案願います。 

 

 ＊＊＊１２月の教育委員会について日程調整＊＊＊ 
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久山教育長 それでは，１２月の教育委員会は１２月２３日（木）午前１０時から教養研修

室で開催いたします。 

 これで審議がすべて終了いたしましたので，本日の教育委員会を閉会いたします。ありが

とうございました。 

 

【開会 午前１１時００分】 


